
他们错在哪里？!一"

! ! ! !在股票市场的投资大潮中! 有很多失意
者!那么这些投资失败者究竟错在哪儿？我们
以一些实例来看投资者的教训，从中获取一
些有益的启示。

上海的王女士炒股已有十二年了，十二
年来，她一次又一次地把家里的积蓄追加进
了股市，但她现在的账面资金却比初入市时
还少很多。应该说，她也经历了好几次大行
情，每次都曾经赚过钱，但到最后却又连追
加的资金都亏了进去。

"#$$年 !月，王女士见不少朋友炒股赚
了钱，于是也开了户坐进了大户室。接下去
的几个月里，她赚了不少，每次赚了钱平仓
后总是急吼吼地寻找下个潜在的目标股，以
免资金踏空，即使大盘趋势并未止跌，她也
仍未歇手，千方百计要将手中的资金换成股
票。可当年沪指 %&"'点后的大跌像雪崩那
样将她深深地埋住了，连动弹也动不了。好
在其丈夫做生意赚钱有方，王女士在套住的

那段日子里不甘寂寞将丈夫积蓄之钱再行
投入股市补仓。

要说王女士也算身价至少有好几百万
元的大户，但平时舍不得吃、舍不得消费。到
证券公司炒股“上班”来回要转乘好几路公
共汽车，只因该开户的证券公司给了她很低
的证券买卖手续费。别的大户来回都打的
“潇洒”，而王女士情愿吃苦挤公共汽车。中
午吃着证券公司为达到一定交易量的大户
才提供的盒饭，为了省钱，她中午从来不到
外面饭店就餐。在股票套住的时候，为了满
足证券公司要求达到的交易量，王女士也会
低卖高买地做上几百手，证券公司的交易量
要求是达到了，但她一算账所亏的钱以及交
给证券公司的手续费和印花税完全可以请
几十个大户摆上圆台面吃酒宴。别看王女士
爱钱如命，但在股市中交易却潇洒得很，随
随便便追高买进股票套住后割肉斩仓一刀
下去一个股票就输掉十几万元。出局后还不

死心，急忙再次挑选个股入场交易，王女士
就是这样一个爱股胜过爱钱的忠实股民，她
大部分时间手中都重仓握有被套的股票，空
仓的时候几乎没有。

上述事例在我们的股民中并不少见，总
结下来有下述几点需注意：

!股票不是金钱，它有可能使您赚钱，
更有可能使您输大钱。因此，它实际是一个
投机赚钱的工具，不能和银行储蓄等同。银
行储蓄少投资一天，利息就少一天，而股票
买入的时机却是十分重要，并不是每天都可
以买进股票的。

!炒股以闲钱为主，不要将生活和生产
过程中必需的资金挪来投入股市，股市的风
险可能会很大，一旦全军覆没会给投资者心
理带来极大压力。

!生活中节约是中国人的美德，但炒股
中也要运用这种克俭的精神，具体贯彻运用是
买入时要考虑再三，选择恐慌抛售时择低买入。
卖出时也要耐心有加，选择飚升飞涨时择高卖
出。因为大家都知道，股票的输赢值要远远大
于传统意义上的节约和浪费值。!待续"陈晓钟
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市场的激情正在逐渐唤醒
! ! ! !上周末，央行宣布自本周五起，
调低商业银行的存款准备金率 $()个
百分点，市场为此而释放资金 '$$$

亿元，当然这钱不是冲着股市而来，但
股市还是创出了今年的新高。
存准率与股市的关系不是短期

的因果关系，但如果我们将时间段
拉长，还是能够看到有一定的关联
性。"$&$年 &月，当时的存准率是
&)()"，以此点起步，在后来的 "年
时间中存准率上调了 &"次，一直到
"&()"才形成拐点，"年存准率的上
升通道意味着不断地抽紧银根，市
场上资金越来越捉襟见肘，股市就

走下降通道了，在这 "年中，股市从
*"$$点跌到 "&$$点。去年 &"月，
第一次下降存准率，股市明显显得
蹦蹦跳跳了，兔年尾市的行情证明
了这点。而今年至今已经产生了
+"以上的行情，这多少与资金面的
逐渐释放有关。存准率的下调一旦
形成拐点会有个连贯的过程，这个
下降通道还将走多远以及还将走多
少时间，还需要观察，那么，股市能
否走一个反向的上升通道也需要时
间的观察，但就目前走势看，上升通
道似乎已经开始构筑了。
由于股市已经熊了几年，熊市

心态的转变需要有一个过程。仔细
去观察一下市场中人，都能区分出
是多头思维还是空头思维，也就是
牛市心态还是熊市心态。多头思维
的人看市场，处处是底，每一次回调
都是进入股市的机会，恨不得砸锅
卖铁将一家一当全部变成股票。而
空头思维的人看市场处处是顶，每
一次拉高都是逃命的机会。熊市的
时间长了，将人们的思维和心态都
已经扭曲到空头思维上去了，所以，
现在的市场一路走势抖抖豁豁，小
心翼翼地向上摸新高，但一创新高，
解套盘、获利盘大量涌出，这需要时

间来消化这个过程的。
值得关注的是，现任证监会主

席属于多头思维，这对于市场的发
展太重要了。从证监会主席上任三
个半月的一系列言论中可以看出端
倪。先是发问“,-.不审行不行？”改
革的思路极为清晰，几乎让所有人
眼睛一亮。接下来公开表示，中国股
市的蓝筹股已经具有罕见的投资价
值，按市盈率算，每年有 +"的收
益，如此直率地评判市场，并且如此
为市场唱多，在中国股市的历史上
绝无仅有。再接下来，证监会主席观
点鲜明地表述，将支持餐饮企业上

市。证监会主席上任也就 &$$多天，
据统计，在公开的场合中已经 %次
呼吁养老金等长线资金入市。领导
的思维方式是多头的还是空头的很
重要，如果是空头思维，举轻若重，
天天想着规范和维稳，实际上不发
展也解决不了问题。中国股市，没有
最规范，只有更规范。只有在市场的
发展中才能解决问题。从领导的多
头言论中我们能解读出许多未来市
场的发展基调，可以预料，市场的激
情正在逐渐地唤醒、逐渐地激活，市
场已经龙抬头了，也许龙腾虎跃还
在后头。 应健中
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! ! ! !社保基金是中央政府集中的
社会保障资金，是国家重要的战略
资源，主要用于弥补我国人口老龄
化高峰时期的社会保障需要。由于
社保基金规模较大，一向是基金公
司最看重的一块业务，因此多数基
金公司管理的社保基金都有非常
不错的业绩表现，尤其近年来在市
场的底部区域社保基金持股跑输
大盘的可能性甚微。
笔者印象最深的“社保牛股”

是歌尔声学。该股于 "$$+年 )月
在中小企业板上市，上市不久便得
到了社保基金的关注———社保基
金 &$*组合在其上市之初便将 )'

万股歌尔声学股票收入囊中。随后
由于次贷危机影响市场出现了大
幅杀跌，该股股价亦从 *'元之上
滑落至 &%元的低位。然而社保基
金对该股的信心并未出现动摇，反
而借市场泥沙俱下之际大幅加仓，
最终社保基金 &$*与 &$%组合合
计持有歌尔声学股份达 "/以上，
成功抄到了该股的大底，随后两年
中该股涨幅达十倍以上。
成功的例子绝非个案，类似的

个股还有远光软件，社保基金 &&&组合于
"$$+年三季度开始买入，四季度继续加仓。
虽然大盘低迷之际，该股也出现了较大幅度
的回调，但随着 "$$+年底大盘的见底回升，
该股从底部的 0(0 元迅速上涨至 *' 元附
近，短短数月之内，涨幅高达 *'$/，股价创
出了历史新高。同样的，还有金螳螂、荣盛发
展等个股，在社保基金进驻后都有不错的表
现。近期市场表现极为抢眼的宇顺电子、华
东电脑、奥飞动漫、北纬通信等，分别是社保
&$1、&&$、%$"以及 &$)潜伏已久的重仓股，
感兴趣的投资者可自己进行查验，在此就不
一一赘述了。
可见，在市场的底部区域跟随社保基金

投资最大的优势就在于能够准确地挖掘到
潜力股，坚定长期投资的信念，并排除短期
市场波动的影响，真正做到价值投资。社保
作为稳健和长期的投资者特征，在选择投资
标的是往往有一定的投资标准，普通投资人
跟随社保，往往可以由社保提供第一道标准
参照，免费搭一趟顺风车。如果投资者能够
参考社保基金的投资标的，在社保基金被套
并且加仓或者进驻的个股之中寻找投资标
的，无疑就更容易发现具备成长性又不失安
全的潜力股。
从目前市场看，尽管从底部上来已经有

&$/左右的升幅，而且短线面临一定调整压
力，但基于 2股市场 &*3+倍的平均市盈率，
*%('倍的市盈率中值，2股应该说处于历史
平均估值的下限。只要选股得当，后期还望
有一定收获，因此社保基金近期的调仓换
股，格外值得投资者关注。笔者明天下午 "

点在怒江路 ")0号金沙江大酒店出席投资
沙龙活动，介绍新东风网社保动态平台对社
保基金的最新“动向”的跟踪研究，可以发现
一批社保被套且一直稳定持有，甚至加仓的
股票浮出水面，或许第二个歌尔声学就潜伏
其中。 毛羽

附部分社保基金持股情况! 赞宇科技

!!!"#$%"#全国社保基金六零二组合持股 %!

万股$富春环保!!!"&%'"#全国社保基金一一

一组合持股 ($'万股$南山铝业!#!!")'"#全

国社保基金五零一组合持股 &'$%万股$

股市又一个春天来了
! ! ! ! "$$)年 %月 &$日，在三一
重工股改表决大会上，面对 )'

家中外媒体记者，我在大会发
言时振臂喊出：“中国证券市场
的又一个春天将从三一重工股
改表决大会开始。”这场制度性
改革使得 "$$% 年开始诞生了
一波大牛市。

到去年底，沪深股市再次
进入低谷期，与 "$$)年 )月份
的情况有点相似，上证指数 &$

年一个轮回，重新回到 "$$$多
点。证券市场的问题引起中央高
度重视，证监会新主席郭树清上
任以来，股市的政策正在悄然发
生变化，正在创造一个有利长线
资金入市的积极向上的市场环
境。因此，股民朋友，让我们擦掉
眼泪，忘掉股市曾经带来的伤
痛，振作精神，重新迎接中国证
券市场的又一个春天。股市不可
能永远跌下去，有跌才会有涨！

现在交通银行、民生银行、

农业银行等股票都在创近期新
高，交行目前股价还在发行价之
下，农业银行也不过比 "(%+元发
行价高了几分钱，历史最高价不
过 *(&元，而去年前三季度每股
收益 $(*&元，价值低估，一旦股
价冲过 *(&元，翻倍都有可能。现
在 &斤青菜也要卖 *元钱，优质
银行股价格的确很便宜，股民绝
对不要自己吓着自己。

最近，我邀请一批朋友讨
论股市，分析当前证券市场现
状，鼓励大家买股票，现在是减
少前几年损失的大好入市时
机。现在，中国石油、中国石化、
中国人寿、工商银行、中国平安
等蓝筹股走势都十分漂亮，大
象已经起舞，股民们还在等待
什么？阳光总在风雨后，让我们
张开臂膀，拥抱中国证券市场
的又一个春天吧！一年后让历
史来见证。 徐勤芳

+,-./01230

! ! ! ! "月 "*日上市的吉视传媒成
功吸引人们，其当日最高涨幅达
&$&(1/，还被临时停牌。而其发行
时，其 0$/的网下获配率说明机构
冷静。结论———股市热了！
不过股市热了，笔者还是留

意到一则消息，即电影新政。据新
华社电，中美双方就解决 45.

电影相关问题的谅解备忘录达成
协议。据悉，中国每年将增加 &'

部美国进口大片，以 ,627和 *8

电影为主；美国电影票房分账比
例从 &*9提高到 ")/。这是一件
大事。
一般人们把美国电影产业称

为好莱坞，可是著名导演冯小刚
在微博上把进口大片比作“好莱
虎”，因为狼来了再怎么叫，毕竟
是狼，现在老虎来了，但是冯小刚
安慰中国电影人“不要怕”，不怕
的理由是：“&( 好莱虎来得越多，
中国电影人的创作空间就越大。
因为把关的尺度是一个标准，他
们能拍的内容我们也同享。"( 政
府必须加力打击盗版，不然好莱
虎跟你急，这成果我们也分享，这
回俺们有好莱虎撑腰了。看你们
谁还敢！*、对观众是好消息。优胜
劣汰。怕什么呢？”
据披露还有一个协议：美国

梦工厂动画与上海文广（:6;）等
三家中国公司在上海联合创办总
资产 *(* 亿美元的动画企业，打
造一个“东方梦工厂”，中方将持
有 ))/的股份，美国梦工厂持
')/。笔者注意到这个“东方梦工
厂”的中方三家极有可探之处：上
海文广新闻传媒集团、华人文化
产业投资基金和上海联和投资公
司。中方之一上海文广新闻传媒

集团（:6;）是集广播、电视、报
刊、网络等于一体的多媒体集团，
旗下有东方明珠和百视通等上市
公司。中方之二华人文化产业投
资基金也是大名鼎鼎，是第一个
在国家发改委获得备案通过的文
化产业基金。华人文化产业基金
总规模为 )$亿元，首期完成 "$

亿元的募集。这是国内首只专注
文化和传媒行业投融资的人民币
私募股权基金。主要发起人为国
开金融有限责任公司和上海东方
惠金文化产业投资有限公司。出
资方包括上海大众集团资本股权
投资有限公司、深圳天正投资有
限公司等机构。
看来这个“东方梦工厂”已经

先声夺人，让人眼睛一亮了。难怪
美国梦工厂 <=. 卡森伯格高兴
地说，他们对于联同中国公司建
立“东方梦工厂”感到无比自豪。
上海在建的迪士尼将成为拍摄基
地，又涉及几家上市公司。看来好
莱坞模式的“东方梦工厂”已经朦
朦胧胧地形成一个文化产业的独
特板块了。"$&"年文化产业可能
大有作为。吉视传媒上市即遭热
捧也是资金在说话了。
有冲击吗？肯定有，但对外开

放也必然会促进“对内开放”，冯
小刚说得对，国内电影产业也有
望迎来重新定位和发展的机会。
华谊兄弟、光线传媒均从事电影
的制作业务；华策影视和华录百
纳也有少量涉足电影投资制作；
华谊兄弟、华策影视均从事电影
发行业务；华谊兄弟、华策影视、
凤凰传媒均参与影院投资业务。
更别说东方梦工厂所在地的上海
一批公司了。最近股市百视通等
相关股票的表现，反映市场正等
待梦工厂圆梦中国呢。 文兴本版观点仅供参考
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